



# LA VOZ DE ALBACETE

## DIARIO DE LA TARDE



Año IV Núm. 917 Albacete, Miércoles, 9 de Mayo de 1956 Precio 0'80 Pts.

### El Pleno de las Cortes Españolas ha aprobado esta mañana el proyecto de ley de mejoras de sueldo a los funcionarios civiles y militares del Estado

### El dictamen fué defendido brillantemente por el ministro de Hacienda Sr. Gómez del Llano

MADRID, 9.—A las doce menos cuarto de la mañana se reanuda la sesión plenaria de Cortes interrumpida anoche. Ocupó la presidencia don Esteban Bilbao con el vicepresidente Marqués de la Valdavia, y demás componentes de la Mesa.

En el banco del Gobierno tomaron asiento los ministros de Hacienda, Obras Públicas, Marina, Aire, Información y Turismo y Subsecretaría de la Presidencia.

El primer secretario don Antonio Págoaga, procede a la lectura del proyecto de ley de mejora de las remuneraciones del personal civil y militar del Estado.

El presidente concede la palabra al ministro de Hacienda. Empezó diciendo el señor Gómez del Llano, que el ámbito concreto y la motivación de la ley son tan claros que sería inútil decir nada sobre ella. Sin embargo, por su afecto a las Cortes, ha estimado hacer algunas consideraciones. Ha sido de preocupación constante del Gobierno la retribución de los funcionarios. En la anterior legislatura se llegó al máximo que podía llegarse, y en esta se ha dado un paso más en la mejora de remuneraciones. Fue yo—añade—el que estableció la segunda paga extra ordinaria y la exención del pago



del Impuesto de Utilidades y los sueldos inferiores a doce mil pesetas. El Plus Familiar que cobran los funcionarios suera en muchos casos al sueldo que perciben; es decir, que estamos a la cabeza de la legislación administrativa en este aspecto. Posteriormente, fué acordada la concesión de una paga en el mes de abril

y ahora llegamos al proyecto que hoy sometemos a vuestra deliberación, en el que se ataca el problema con carácter general, pero discriminatorio. Parece extraño que se hayan establecido dos criterios distintos para la elevación de salarios y aparentemente hay una diferencia entre lo que se hace con los funcionarios civiles y lo que se concede a los militares. Tengo que señalar que no hay tal diferencia. Lo que ocurre es que, las plantillas de los militares, están determinadas en sus correspondientes categorías. En cambio, en el Cuerpo de Administración Civil, existe no solamente los oficiales, jefes de negociado y jefes de Administración sino funcionarios dependientes de otros organismos que no están enmarcados en esas categorías, y que no figuran en ningún escalafón, y otros muchos ejercen su función sin estar para nada relacionados con aquellas otras. Había, por tanto que evitar la complicación al redactar el proyecto de conceptos, con el fin de que no lo oscurecieran. Los principios, por tanto, de la ley, responden a una situación y hemos tenido en cuenta además las plantillas que últimamente fueron reformadas en los Cuerpos de la Administración Pública. Si fuera general el carácter de estas elevaciones habríamos producido, no diré una injusticia, pero sí una falta de equidad, al atribuir mejoras sobre funcionarios que ya han sido beneficiados recientemente. La Comisión ha modificado el concepto de las gratificaciones teniendo en cuenta los sueldos que disfrutaban los beneficiarios. Es decir, que los funcionarios que cobran sus haberes por dos conceptos, uno el consignado en presupuesto y el otro como gratificación derivada de percepciones sobre tasas o los que pudiéramos llamar arancel, no pueden ser mejorados si por este último concepto lo que cobran excede del ciento por ciento de su sueldo y además las Cajas de donde se abonaban estos aranceles deberán depositar la diferencia en las del Tesoro.

Dichos funcionarios quedarán mejorados por tanto en cuanto a las clases pasivas. Es una ley ésta discriminatoria y tengo que decir que subir los sueldos es cosa fácil. El problema está en el espacio que puedan sufrir los ingresos y gastos públicos, y es peligroso, por tanto ir a una reforma alegre de esta naturaleza que podría conducirnos a un déficit endémico y crónico. La mejora que se va a otorgar a los funcio-

rios civiles y militares monta según los datos de mi departamento, en los 3.250 millones de pesetas, que representan casi el diez por 100 del presupuesto general de gastos del Estado. El aumento es importante. Se remontará seguramente en el año actual, y puedo asegurar que, desde luego, podrá remontarse en el bienio 56-57. Me fundo para ello en las cifras recaudadas en el primer cuatrimestre del año en curso. (Pasa a la pág. SEXTA)

### Los enfermos inválidos podrán presenciar la Coronación

### Generoso ofrecimiento de las tropas Sanitarias de la Cruz Roja

Recibimos la siguiente nota de la Jefatura de la 3.ª Brigada Mixta de Tropas Sanitarias de la Cruz Roja, en Albacete:

«Se pone en conocimiento de todos los albacetenses que tengan enfermos en grave estado de invalidez y deseen asistir al acto de la Coronación de la Santísima Virgen de los Llanos. Patrona de esta ciudad y de la Diócesis, que los camilleros de esta Brigada se han brindado generosamente a trasladarles al lugar de la ceremonia, y reintegrarles a su domicilio una vez celebrada. Para poder cumplir este cometido, será condición indispensable que los familiares del enfermo inválido formulen la correspondiente petición en la oficina de la 3.ª Brigada (Asamblea de la Cruz Roja), donde se les entregará la tarjeta que les dará derecho al servicio de referencia, gratuitamente.

Las inscripciones podrán efectuarse a partir del día 11 del actual, de las 19 a las 21 horas, hasta el día 21, en que quedará cerrado el plazo.»

Al difundir este simpático ofrecimiento, nos complacemos en aplaudir el gesto de los camilleros de la Cruz Roja albacetense, que renueva el desinterés de su noble y abnegada misión.

### Mañana, no se publicará LA VOZ DE ALBACETE

En atención a la festividad del día, y con el fin de que todo el personal de este diario pueda celebrarla, mañana jueves, día 10, conmemoración de la Ascensión del Señor, no se publicará LA VOZ DE ALBACETE.

### El italiano Astrua vencedor en la etapa Zaragoza-Bayona

También realizaron una gran carrera los españoles Galdeano y Marigil que se clasificaron después del vencedor

BAYONA.—En la duodécima etapa Zaragoza Bayona, de 174 kilómetros de recorrido, ha triunfado brillantemente el italiano Giancarlo Astrua que ha realizado una grandiosa carrera, al entrar destacado con gran diferencia de tiempo sobre el resto de los corredores en la meta situada en el velódromo de Bayona.

### INCIDENCIAS DE LA ETAPA

La etapa ha sido pródiga en incidentes. Desde un principio los corredores, especialmente los regionales españoles, mostraron sus deseos de dar la batalla. Y así son el albacetense Moreno (centro Sur) y el italiano Michelón los que escapan y marchan solos hasta unos treinta kilómetros cuando en llegar al velódromo

kilómetros que son alcanzados por otro pelotón, el que daría la batalla verdad, compuesto por Marigil, Astrua, Galdeano y Jiménez Quilez. En esta etapa como dijimos ayer, se registran las retiradas de Louis Bobet, Falaschi, Miguel Poblet y Hortensio Vidaurreta.

Del pelotón de cabeza se escapan el italiano Astrua seguido de Galdeano, Marigil y Jiménez Quilez. Ascien den las Bardenas y se lanzan a tumba abierta en el descenso.

Por Pamplona entra el navarro Galdeano seguido

de Astrua y a 7 minutos, Marigil y Jiménez Quilez.

En el velódromo de Bayona entra Astrua, netamente destacado a las 6'34 horas, consiguiendo un promedio de 39'420 kilómetros por hora. A cinco minutos del vencedor entra otro coloso de esta etapa, el español Galdeano y en tercer lugar a diez minutos del vencedor entró Marigil.

Ha sido una emocionante etapa donde se ha declarado ya abiertamente la lucha entre los equipos participantes. Indudablemente la clasificación registrará notables cambios.

### Primera parte de la etapa de hoy: Le Ber (Francia)

### Bover y Bahamontes clasificados a continuación

IRUN, 9.—El primer corredor en llegar al velódromo

Gal, ha sido el italiano Gianeschi.

- La clasificación oficial de esta primera parte de la etapa Bayona-Pamplona bajo la fórmula contra reloj, hasta Irún ha sido la siguiente:
- 1.—La Ber (Francia) 1-16-40 a 43.669 de promedio.
  - 2.—Bover (España), 1-16-39
  - 3.—Bahamontes (España), mismo tiempo.
  - 4.—Impanis (Bélgica), 1-19-00.
  - 5.—Defilippis (Italia) 1-19-14.
  - 6.—Loroño (España), 1-19-31.
  - 7.—Bauvin (Francia), 1-19-47.
  - 8.—J. Bobet (Francia), 1-21-12.
  - 9.—Chacón (Pirenaico), 1-21-18.
  - 10.—Conterno (Italia) 1-22-78.
  - 11.—Morales, 1-22-33.
  - 12.—Rovinson, 1-22-34.
  - 13.—V. Stenbergen, 1-22-39.
- (Pasa a la pág. SEXTA)

### La protección al niño

Si el niño como hombre, se compone de soma y psique, tendremos que prestarle tanta importancia al cuerpo como al alma. Ha pasado la época en la que se atendía casi exclusivamente al cuerpo, considerando la talla, el crecimiento y más tarde la prevención de las enfermedades infecciosas, etc. Pero sin regatear la importancia que el desarrollo físico tiene en la infancia, es preciso pensar más, desde ahora, en el desarrollo psíquico, evitando los traumas que continuamente se ocasionan a los niños, las más de las veces por ignorancia y por no pararse a pensar lo que el delicado espíritu infantil en formación requiere para lograr la plena salud mental.

Los espectáculos públicos para los niños son siempre preferibles al aire libre, ya que en los locales cerrados la atmósfera que se respira está siempre viciada, cargada de gérmenes y, por lo tanto, son lugares en los que fácilmente se producen los contagios.

Si por otra parte se piensa que en los locales cerrados los niños suelen estar sometidos a una atención—más bien a una tensión—excesiva, y, por otra parte, que durante la representación no desarrollan sus funciones musculares, queda bien demostrado la conveniencia de los espectáculos, deportes y ejercicios al aire libre.

Como ha dicho Su Santidad el Papa, las películas para niños deben reunir tres condiciones primordiales: «La Verdad, la Bondad y la Belleza». En efecto, las películas infantiles deben apartarse de los «excesos» de imaginación y ajustarse más a la verdad de las escenas que representan. Es preciso aprovechar la fuerza educativa del cine para introducir las verdades en el alma del niño, lo que, si por una parte tiene importancia educativa por otra la forja el espíritu de ese mismo niño, ha de ser inculcada

(Pasa a la pág. SEXTA)

### Sección Femenina de Albacete

Mañana jueves A las 12 de la mañana y 5 de la tarde

### Finales del XIII Campeonato Nacional de Baloncesto

Y de Balón-Volea con la participación de equipos de Madrid y Valencia

En la Piscina de Educación y Descanso

**Perfil del día**

**NICANOR**

Mañana Albacete será escenario de un sencillo y cálido homenaje a un hombre que, dentro de su especial faceta profesional, ha dedicado a nuestra ciudad sus mejores entusiasmos.

Cuando Nicanor llegó a estas tierras en alas del azar deportivo, de esto hace ya doce años, ni él mismo ni nosotros—sospicábamos que se iniciaba entonces una vinculación tan estrecha entre un hombre y una ciudad. Porque la reiterada permanencia de un profesional del fútbol en una ciudad y en su equipo durante un período de tiempo tan amplio, es cosa difícil de hallar en el mundo inquieto y casi trashumante del fútbol, sujeto casi siempre a la norma del interés monetario. Si a ello añadimos que Nicanor fué solicitado por otros clubs que le ofrecían excelentes horizontes económicos que ocasiones tuvo de cambiar afectos nobles por mejores nóminas, e incluso militar en equipos de categoría superior a la nuestra, comprende cómo fácilmente hasta donde llega en profunda sinceridad el cariño de este magnífico muchacho por nuestra ciudad.

Pero es que en Nicanor concurren además otras circunstancias que le hacen merecedor de todas las admiraciones. Y seguimos hablando del deportista. El ha sido siempre un verdadero caballero del deporte. Jamás en su larga historia futbolística, su brillante hoja de servicios ha sido empañada por una simple amonestación arbitral; ningún jugador que haya competido con él puede tacharle de violencia alguna sobre el terreno de juego. La medida de su carácter, de la bondad natural de su persona, la tenemos en el hecho de su renuncia a capitanear el club albacetense, por la entrañable razón de no desear indisponerse, en aras de sus funciones, con ningún compañero.

Este es el futbolista a quien mañana vamos a rendir el homenaje de nuestra admiración y simpatía. Y este es el hombre, sencillo y cordial y bueno que en Albacete busca no sólo un lugar en su equipo, sino también los cimientos que fundaran un hogar modelo abierto a todos los afectos.

Y si los altos organismos nacionales conceden un premio a los deportistas ejemplares, creemos de justicia que para Nicanor se solicitara de ellos la Medalla al Mérito Deportivo, en la seguridad de que su pecho sería honrada esa distinción. —CUENCA

**TRIBUNALES**

**Señalamientos para el viernes Audiencia Territorial**

Murcia, n.º 3.—Autos de menor cuantía sobre extinción de usufructo.

Procurador, señor Ponce Piqueras.

Valdepeñas.—Juicio de pobreza para litigar en autos de mayor cuantía.

Procuradores, señores Sánchez Silva y Ponce Piqueras.

Letrados, señores Sánchez Cañameres y Fernández Donado.

Casas Ibáñez.—Juicio del artículo 41 de la Ley Hipotecaria sobre porción de finca rústica.

Procuradores, señores Ponce Piqueras y Martínez Ortiz (don Antonio).

Letrados, señores Gotor Perier y otro.

**Nuevo fiscal**

Ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia Territorial, don Arturo Suárez Bárcena y Fernández, que servía en la de Valencia, como abogado fiscal.

**Farmacias de guardia**

PARA ESTA NOCHE  
Don Pedro López Cañadas Saturnino López, 8.

PARA MAÑANA (Servicio de día)  
Don César Cabeza Revuelta, Marqués de Molins, 9; don Clodoaldo Marcilla González, Capitán Cortés, 25, (Barrio Hogar Nacional Sindicalista) y doña Josefa Gómez Piqueras, Feria, 14.

**Solución del crucigrama núm. 215**

HORIZONTALES.—1. Devastación.—2. Esa. Mar.—3. Te. Arpón. To. 4. Ese. Aar. Por.—5. Rosa. Sosa.—6. Temores.—7. Idas. otaT.—8. Nos. Las. Eje.—9. As. Casad. oN.—10. Ahí. Gol.—11. Observancia.

VERTICALES.—A. Determinado.—B. Eso. Dos.—C. Ve. Estás. As.—D. Asa. aeS. Che.—E. Sara. laiR.—F. Palomas.—G. Amor. Saga.—H. Can. Seo. Don.—I. Ir. Poste. LC.—J. Tós. Ajo.—K. Neurastenia.

Se celebrarán en Albacete las pruebas finales de los XIII Campeonatos Nacionales de Baloncesto y V de Balón-Volea, de la Sección Femenina de Falange.

Mañana será otro día  
1956  
Mayo 10  
Jueves

El sol sale a las 5'5 horas y se pone a las 19'20 horas.

La luna sale a las 4'56 horas y se pone a las 19'25 horas.

Luna nueva este día.

SANTORAL.—La Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo. — Santos: Antonino, Cataldo, obispos; Gordiano, Epimaco, mártires; Job, profeta; Callepodio, presbítero.

MISA. De la Ascensión de Nuestro Señor.—Ornamentos blancos.

Van transcurridos 131 días del año; faltan 235



**Laxante Salud al acostarse, le dejará nuevo al levantarse.**  
SUAVE • SEGURO INOFENSIVO  
Caja pequeña, 1 peseta

**CUPON DE CIEGOS**  
Día 8 de Mayo de 1956:  
Número premiado 447

Importante Compañía de Seguros precisa delegado para la capital y provincia. Dirigirse al Apartado 1.034. BILBAO.

**Frente de Juventudes Radio Albacete**

**Concurso de artículos periodísticos con motivo del 30 de mayo**

La Delegación Provincial del Frente de Juventudes de

**Obra Sindical de Educación y Descanso**

Se pone en conocimiento de los afiliados a esta Obra Sindical, que deseen asistir a las Residencias de Verano que las condiciones de asistencia se encuentran expuestas en nuestras oficinas, hasta el día 20 del actual, que finalizará el plazo de inscripción.

**Servicio Español del Magisterio**

**Cursillo sobre alfabetización de adultos**

En colaboración con la campaña de alfabetización emprendida por la Junta Provincial de la Lucha contra el Analfabetismo, que preside el Excmo. señor gobernador civil de Albacete, este servicio hace un llamamiento a todos los maestros profesionales de la enseñanza invitándoles a presenciar unas clases prácticas para analfabetos adultos, que se desarrollarán por el sistema onomatopéyico, en el Instituto de Enseñanza Media de esta localidad, durante los días 14 al 19 inclusive de este mes.

Dichas clases estarán dirigidas por don Manuel Poveda Sáez y don Matias Martín Sabria, ambos jefes provinciales del S.E.M. de Ciudad Real y Toledo respectivamente.

Albacete, a través de su Servicio Provincial de Formación Política y Propaganda, convoca un concurso de artículos periodísticos, con arreglo a las siguientes bases:

Primera.—Podrán participar en este concurso todas aquellas personas que lo deseen, sin distinción de edad, clase y sexo.

Segunda.—Se concederá un premio de 500 pesetas; un segundo de 300 pesetas y un tercero de 200 pesetas.

Tercera.—La extensión de los trabajos será de tres cuartillas como mínimo y de ocho como máximo, escritas a máquina a doble espacio y por una sola cara.

Cuarta.—El tema ha de ser centrado sobre actividades del Frente de Juventudes y su labor formativa con la juventud española.

Quinta.—Los trabajos se presentarán en el Servicio Provincial de Formación Política y Propaganda del Frente de Juventudes, calle de Dionisio Guardiola, núm. 17, antes del día 24 de los corrientes, debiendo venir en sobre aparte y cerrado la correspondiente plica.

Sexta.—El mismo concursante puede presentar cuantos trabajos desee, bajo tema y seudónimo.

Séptima.—El fallo del concurso será público el día 29 de mayo, y serán radiados por la "Emisora Radio Juventud" los premiados.

Octava.—Si el Jurado Calificador estimase que los trabajos presentados no reúnen suficientes méritos, podrá declarar desierto los premios.

**PROGRAMA PARA MAÑANA**

**EMISION MATINAL**

10'00, sintonía y lectura programas. Buenos días. La hoja del almanaque. 10'10, divertimentos. 10'20, desayuno Vd. con nosotros. 10'30, tablado frívolo. 10'40, mercado al día. 10'45, correo musical, con Tony Murena y su quinteto. 11'0, diario hablado de Radio Nacional de España. 11'10, el alegre hogar. 11'15, melodías y palabras. 11'30, «El hombre que amó demasiado», de P. Montes, versión de S. Casaseca. Cap. 34. 11'55, el tiempo, inf. meteorológica. 12'00, silbando al trabajar, guión de M. Alabarta. 12'35, melodía musical 12'45, canciones para Dulcinea.

**SOBREMESA-TARDE**

1'00, lectura programas radioceta. 1'15, hora del oyeute. 2'00, la leyenda de hoy. 2'30, diario hablado de Radio Nacional de España. 2'45, «El molino de papel», por José Sánchez de la Rosa. 2'48, minutos del café. 3'15, formas del ritmo. 3'15, «El despertar», guión para los Juegos Florales de la Coronación. 3'20, «Música en colores», dedicado a los enfermos del Sanatorio de Nuestra Señora de los Llanos. 4'00, «Quinta avenida», de Jack O'Reilly, versión de C. Lderón y Vázquez. Cap. 6.º. 4'25, salón de música. 5'00, cierre.

**TARDE-NOCHE**

7'00, sintonía y lectura programas. 7'03, el rosario en familia, retransmitido desde la S. I. C. 7'20, hora del oyeute. 8'15, «La Vuelta Ciclista a España», programa en cadena de la S. E. R. 8'30, «El haragan», de Tomás Salvador, versión de S. Casaseca. Cap. 4.º 9'00, «Ni sí, ni no», programa cara al público, realizado por Elías Ros. 9'30, celuloide musical. 9'50, radiogaceta. 10'00, diario hablado de Radio Nacional de España. 10'15, crónicas inesperadas, por R. Bello Bañón. 10'28, himno de la Coronación. 10'30, música de las regiones. 10'45, Estudio cinco: aeropuerto internacional, cien mil pesetas, escuche por favor serenata a una estrella, cadena S. E. R. 12'15, los sueños y la música. 12'25, divagaciones, por Elías Ros. 12'28, última página y lectura programas. 12'30, cierre.

**En todo tiempo Beba gaseosas familiares «Zafiro» Indispensables en todos los hogares**

**Vajillas**  
Servicios para bodas, banquetes, bautizos y comuniones  
**Casa Julián**  
Corregidor Godino, n.º 7 ALBACETE

**EL SEÑOR Don Deoclecio Flores Gómez**

Ha fallecido en Pozo Cañada, en el día de hoy, a los 73 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

D. E. P.

Su desconsolada esposa, doña Francisca López Candel; hermana, Guadalupe Flores, viuda de Giménez; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la asistencia al sepelio que se celebrará mañana en Pozo Cañada, a las doce horas, partiendo de la casa mortuoria al cementerio de dicha localidad.

Pozo Cañada, 9 de mayo de 1956.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE



# Ante la Coronación de la Virgen de los Llanos

## En la tierra del milagro

Albacete se prepara ardorosamente, para vivir las jornadas más grandes de su historia, en cuanto se refiere a su arraigada catolicidad y hondo fervor mariano. La ciudad manchega, va a coronar con toda solemnidad a su amantísima Patrona, Nuestra Señora de los Llanos. Más antes de sentar sobre sus divinas sienes, esa maravillosa obra de orfebres, cuyas joyas quisieran ser como gotas de sangre desprendidas de los corazones que ante Ella se postran, queremos que su rostro se bane con el rocío matutino, que en apañada peregrinación, caminemos hacia la tierra del milagro, mientras las espigas ya amarillentas, se inclinan para revenciarla, los pinos le ofrecen su verdor y aroma y el aire y los pájaros entonan melodías celestiales. De nuevo en el terreno prodigioso, ahora humedecido de lágrimas y aventado por cánticos fervorosos. Otra vez, en haz apretado de almas por la senda de la llanura Declina mayo, un mayo nuevo, que quiere ser sol y luz, sin mácula de impureza. Es el instante del homenaje, con un brillo tan singular, que el más fantástico lumínico del Cosmos.

La bella, dulce y mínima Virgencita, coronada por la que palidezcan Antares y los te y el amor, transmite como dijo el poeta, la virtud penetradora, que va de corazón a corazón, en derechura y con luz. El ambiente campero se escucha con dulce salmodia hacia la geografía del milagro el pausado caminar de la multitud ingente en peregrinación. El llano se estrecha invadido y es preciso coronar en arribada los canchales, o bajar a la vega perfumada con llanto de larales. La severa majestad de los robles tiene un palido de gozo y ordena con sus ramas el ritmo de los trinos. Los árboles se han sacudido las canas del invierno y ondeando su verdor nos regalan una hermosa lección de esperanza. Un calor mariano que nada quiere saber del tiempo se mantiene joyante y en eterna primavera.

Todo retorna a orar humillado ante los terrones desahogados por un sudor que se enjugó con la inefable alegría del prodigioso hallazgo. En el seno grandioso de estas conmemoraciones, tributo de amor a María, alcanza una significación de ternura entrañable, ese caminar en romería, hacia el trozo de suelo que resultó elegido en el divino trance de ofrendar a los predios manchegos la razón de su vínculo fervido e indeclinable para la madre de Dios.

Esos diamantes, perlas, rubies que orlarán su corona, tiene ahora apariencia de místicas flores, con aromas reflejos, que emanan aromas legítimos capaces de estremecer los sentidos. Sobre el rostro mequeno, los rayos de Febo

se postran formando en jubilosos y variada geometría de místicas un aureo adorno, mientras el cielo azul es manito inmenso que cubre a su Reina. La Virgen sigue caminando entre frondas y trigales, y, si miramos hacia sus ojos, advertimos presintiendo esa alegría dulce e infantil del que vuelve al lar de gloriosas de la Coronación, más querido.

Se sucederán las jornadas fijadas luego en los anales albaceteños como algo sin posible antecedente ni consecuente. Todo tiene ese común denominador de la grandiosidad que prestan la fe y el entusiasmo desbordados. Pero nosotros, hemos querido respirar un oxígeno nuevo en el campo abierto de la planicie, que fué solar sin quebraduras en el deambular de Alonso Quijano y que hoy recorre en triunfo Nuestra Señora de los Llanos, reinando en el corazón de todos los peregrinos. La romería, tiene el mismo sabor campesino idéntico aroma de la tierra húmeda y fértil, que debiera emanar en el tremendo momento, cuando el arado se hundió en la campiña parda, con ánimo de profundizar en su entraña feraz y sintió luego el terrible temor a herir los pobres terrones que tornaban guardia de honor ante el pequeño y gran símbolo que la tierra ofrecía. Era por designio providencial, la lección sublime que marcaba una senda sin laboriosos ni recovecos intrincados, suave y tersa como línea de salvación.

Esta que pisamos, es la tierra de la Mancha. El llano propio al milagro sigue siendo sobre sana capaz de continuar como firme sostén de las generaciones venideras. Es justo descalzarse y pisar queco en el suelo húmedo y con fragancias primaverales. El que nos da el pan, tuvo la inefable ocasión de servir de muelle en el lecho donde pusasen María y su Hijo.

Por eso vamos en romería andando el camino de los Llanos hacia la sede histórica del suceso portentoso. La ciudad se vuelca enloquecida, hay un ritmo de prisas, de latidos acelerados, al campas que marcan las gargantas cantando con frenesí. Y el rumor sordo de las pisadas de legiones de fieles, acalla el de las brisas filtradas entre los pinares.

La ciudad se ha quedado desierta, porque sus hombres, sus mujeres y sus niños, quieren estar presentes disputándose un sitio en la senda iluminada. Y las alegres risas que la jornada es también alegre y risueña como nunca, se amasan con lágrimas de emoción, porque una inefable ternura de plegarias pone tensas las gargantas y apríete el corazón.

¡Llanos albaceteños! Cuando la olaada humana regresó en jubilosa algazara hacia la urbe, un cielo tachonado, parece engalanarse más que



## Reina de Albacete

El 27 de mayo, Albacete coronará a su Patrona, la Santísima Virgen de los Llanos. Coronación que equivale a su proclamación como Reina. Es verdad que María no necesita ningún acto externo de proclamación para ejercer su reinado sobre las almas. Pero este acto, externo y solemne, supone el reconocimiento por parte de los súbditos, de su reinado, y la aceptación gustosa con que lo recibe. No podemos olvidar que Dios, independientemente de la voluntad de los hombres, es el Señor; pero El ha querido, al dotarnos de libertad que nosotros aceptemos o no su señorío en la práctica de nuestra vida.

Algo así pudiéramos decir del reinado de la Señora. Por eso el 27 de mayo, el clamor unánime de un pueblo aceptará ese reinado de la Virgen sobre sus hombres y sobre sus tierras, sobre sus casas y sobre sus vidas, con vitores de entusiasmo, cuando

nunca, para existir a la apoteosis de la efemérides mariana.

Las sombras de Blas el Espadero y de tantos albaceteños que fueron honra y prez en la historia de la ciudad manchega, se recortan en el aire. Ellos que fueron eslabones de honor en la gloriosa cadena de devoción a María de los Llanos, han despertado en sus tumbas para ser testigos de esta llama que no se extingue, de este amor y fuego, que tiene fuerza y calor hasta la consumación de los siglos.

Lema: "LLANO Y SOL"

el representante del Romano Pontífice cifra las sienes de María de los Llanos con la corona de oro y pedrería.

La palabra rey viene de "regir", que es lo mismo que dirigir una cosa al fin que le es propio. En cuanto Dios, Cristo es Rey: "a El le corresponde la potestad y el imperio por los siglos".

Lo es en cuanto Hombre por un derecho nativo que se funda en la unión hipostática y por un derecho de conquista que adquirió en la redención al librarnos de la esclavitud del demonio y abrimos las puertas de su reino.

¿Quién duda que María es reina en sentido impropio? Por su cualidad excelente sobre el resto de las Hombres, por su belleza y por su colorido. llamamos a la rosa, reina por su matizado estío llamamos a Cervantes, rey de la literatura española, y por parecidos motivos, más o menos elevados, oímos constantemente hablar del rey de la canción, de la poesía o de la pintura.

De tal manera supera María a todas las criaturas en ministerio, santidad y méritos, que con todo derecho se la llama reina: de los ángeles o de los santos, de los confesores, de las Virgenes o de los mártires, como rezamos ca

## Ha llegado tu hora

Tu bendita Hora está con nosotros, para vuestra dicha y para vuestra responsabilidad. Aguardamos con ansiedad plena tu Coronación. Contamos los instantes, que nos separan para desbordarte nuestros fervores, para desgranar nuestros latidos al unisono entrañable de tu Corazón y depositar a sus plantas todo el bagaje de nuestras ilusiones e inquietudes, rebosantes de veneración y respeto, que desde siempre te pertenecen.

¡Sí! A estas tierras austeras de nuestra topografía manchega, llegará la lluvia espiritual, que desde tus maternales efluvios discurrirá como cascadas de oro, para beneficio de nuestras almas sedientas.

Cubrirá el calendario de nuestra Diócesis (la tuya). ¡Santísima Virgen de los Llanos! la más espléndida etapa de su acendrado marianismo. Nos hurga el entusiasmo apurándonos ya tu portentosa afeñerides, a las puertas del magno acontecimiento, que abrirá señeras páginas en la religiosidad de Albacete, proyectándose en filial trayectoria

las letanías lauretanas. Pero también en unión normal y propio, a la reina. Ella tiene la misión de gobernar el reino de Cristo o, si queréis, de dirigir a las almas al bien sobrenatural que les es propio.

Claro está que la Virgen no es, una reina como Cristo es rey, aunque en nada mengue la dignidad regia del Señor la prerrogativa excelsa de su Madre. Cristo es rey no sólo como Dios, sino también como Hombre, por el derecho de la unión hipostática; El es rey del universo y a El rinden vasallaje todas las criaturas, incluida María, ya que de Cristo participa su regia potestad.

María es reina, salva siempre la eminencia que a Cristo, Rey, corresponde. "Dios te salve, reina de los cielos..." dice la Iglesia cantándola en una de sus antifonas.

Y entre las aleluyas del tiempo pascual por la resurrección triunfante de Cristo saluda la liturgia alborzada a la Madre: "Reina del cielo alegrate..."

Con otra antifona de la Iglesia, más popular aún, Albacete entero saludará emocionado a la Virgen de los Llanos, su Patrona, que en el día jubiloso de la coronación será más que nunca, Madre por misericordia y Reina por gloria: "Dios te salve, Reina y Madre..." Lema: DIOS TE SALVE.

ria, por todos los rincones de estas latitudes inmensas, benditas de sol y saturadas de bruma.

El mes mayestático, pincel alado de la primavera — Mayo, precisamente — a su incommensurable conquista de flores y amaneceres únicos, añade el trofeo más codiciado: tu Coronación.

Los senderos vibrarán de auténtico peregrinaje con los cánticos y las oraciones de los corazones, suplicantes y sumos de tus hijos.

Tu mensaje lo dirás en voz multitudinaria, pero con el lenguaje íntimo del amor. Con palabras que sólo las madres que sabéis injertarnos. Tú, la Primera de todos las Madres nos das en gesto impar: tu amor sincero, tu calor sublime y tu arrullo, también único: "Hijos, sed buenos. Obrad el bien. Desechad el mal. Alzad siempre la verdad y pisotead la mentira. Amaos, sí, amaos en ese amor mio: Fuentito de Espigas del Supremo Amor-Granero de mi Hijo".

Madre mía, nos ungiremos con el bálsamo mirífico de tu Caridad; pero sentirá, si, enciende, la lámpara de tu alegría, para estas gentes sencillas de tus humildes campos. No vuelvas a llorar, que no aprieas el corazón en la más despiada tristeza. Para evitar tu llanto estaremos contigo, y contigo, y por Ti, pediremos que el mundo entero enjugo tu quebranto; que a todos los pueblos llegue Tu Hora, proclamándote Reina única; que la paz, ese lema tan bellamente cantado, sea por fin! sazón permanente en las almas... y que el odio sea barrido por el viento apostólico del perdón, en el concierto y convivencia de las naciones.

Ha llegado Tu Hora. Miles y miles de palomas batirán la impoluta geometría de sus graciosos vuelos en tu Honor, mezcladas en armónico tropel con las alas de las plegarias. Miles y miles de panuelos, empapados de lágrimas y ondeados, trémulamente, en el mástil caldeado de nuestra emoción, te aclamarán en enardecidos vitores, rebrandando, entusiásticamente tu Mensaje.

Tu bendita Hora está con nosotros, para vuestra dicha y para nuestra responsabilidad. "Habla Señora, que tus siervos escuchan".

Por la Santísima Virgen de los Llanos. Los Llanos con la Santísima Virgen.

Lema: Paz de la Altura

### Anuncios por palabras

VENDO kiosco verano paseo Feria. Tratar Villodre. San Antonio, 42, pral. Albacete.

PASTA PARA SOPA: Comprimaria cupo hasta 2.000 kgs. en 8 horas trabajo. Ofertas: Apartado de Correos 92. PALENCIA.

MAQUINAS PUNTO. Patentadas. Procedimiento italiano. Aparato auxiliar JACQUARS, para toda clase de bujos. Máximas garantías. Facilidades. IMPERIO. Montera, 32. MADRID.

**A PLAZOS**  
RELOJES  
**GAMA**  
APARTADO 365-MADRID  
PARA CATALOGO GRATIS

# Memoria y balance del Banco Ubeda, de su ejercicio de 1955

Hemos recibido, con un atento saludo de don Angel Ubeda Gregorio, presidente de los Consejos de Administración de Banco Ubeda y Banco de Elda, la memoria y balance del ejercicio del pasado año, del Banco Ubeda, en la que se da cuenta a la Junta General de accionistas de los resúmenes de las actividades de la entidad.

La Memoria contiene informes, detalles y datos interesantes y otro capítulo sobre ampliación de su red de sucursales, con la inauguración de

una en Ontur y otra, que terminará en breve, en El Bonillo. El ejemplar de la Memoria está editado en los talleres de LA VOZ DE ALBACETE, con buen gusto tipográfico.

A don Angel Ubeda Gregorio enviamos nuestra felicitación sincera por el auge de las entidades que dirige.

MEMORIAS DEL BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

También hemos recibido la Memoria del pasado ejercicio del Banco Español de Crédito, en la que con gran concurrencia de cifras se muestran las operaciones realizadas por la sociedad y que se presentaron a la Junta General de accionistas celebrada el pasado día 29 de abril.

Se da cuenta de la inauguración de sucursales en Abarán (Murcia), Ganet de Mar y Espugas de Elobregat (Barcelona), Torrejón de Ardoz (Madrid) y Rojales (Alicante) y se dedica a la Central contable de nuestra capital trasas de satisfacción por los rendimientos obtenidos.

A don Acacio Ramírez Soler, director de la sucursal de nuestra ciudad, le quedamos agradecidos por el envío de este magnífico ejemplar que contiene el balance y resúmenes del Banco con elementos gráficos de su progreso y le felicitamos por su feliz gestión en Albacete.



## El torero «a la antigua» en la Feria sevillana

### El sentido clásico de la lidia frente al «surrealismo» taurómico

Por CURRO ALAMARES

MADRID.—(Servicio especial de Argos. Prohibida la reproducción).

En la feria sevillana —que es el pórtico grande de la temporada y la que suele marcar la pauta de lo que cabe esperar en su aspecto artístico— se ha destacado como triunfador máximo un torero que no es precisamente un estilista: Rafael Ortega.

El gaditano ha sido el «campeón de la Maestranza», por decirlo en términos deportivos, o sea, el triunfa-

dor máximo por el corte de trofeos —dos orejas y rabo— en un sólo toro, un miureño con muchas arrobas sobre los lomos.

Esto nos parece significativo a cuantos venimos defendiendo una teoría que puede titularse algo así como el «renacimiento taurino», toda vez que se basa en la necesidad de restaurar el sentido clásico, genuino de la lidia.

Para conseguirlo se precisan toreros y toros lo más parecidos posible a los de antaño.

El público sevillano ha visto lidiar un toro de Miura con todo el trapío de los antiguos, por un torero serio y sobrio, un torero que lidia como los de las mejores épocas del toreo y que mata con sujeción a los cánones más ortodoxos.

Fué Rafael Ortega el que dió la mejor estocada de la feria sevillana, y su figura recia y su arte macizo, sin florituras, ni ringorringos de estilismo, fué justipreciado por uno de los públicos más inteligentes de España.

Este es, repetimos, el hecho que importa resaltar y que tanto complace a los aficionados que, con ritornello nostálgico, estamos de acuerdo con Jorge Manrique al menos en lo que se refiere a la fiesta brava: «cualquier tiempo pasado fué mejor».

Claro es que no todos los aficionados participan de la misma opinión. Muchos sostienen que hoy se torea mejor que nunca. Y esto puede ser verdad si se transforman las normas clásicas de la lidia —el pase natural, la preceptiva de terrenos, el temple y el mandó— en un esteticismo coreográfico que sólo tenga en cuenta la composición de la figura del lidiador, es decir que sus movimientos ante el toro sean bonitos, con absoluto desprecio de lo que es fundamental en el toreo, o sea la preparación del toro para la estocada, considerada en otro tiempo como el mérito supremo.

Pues esto es lo que parece haber revelado Rafael Ortega con su memorable faena y su clásica forma de matar a un toro de Miura con todas las características zootécnicas de los mejores ejemplares de la famosa ganadería. Es alentador que un público de la mejor solera taurina, como es el de Sevilla, haya sabido apreciar el sabor clásico de un torero que, como ya hemos dicho, es de los pocos que se parecen a los antiguos.

Empero, no nos hagamos excesivas ilusiones. El «estilismo coreográfico» está muy

arraigado en el gusto del público de hoy y será muy difícil contrarrestar la fascinación que ejerce sobre los aficionados de nuevo cuño.

Hoy se mira al torero como a un «astro» del ballet.

El toro es sólo un elemento secundario en el espectáculo. Las posturas, los ademanes —por ejemplo, el índice en alto— y hasta los gestos del torero tienen ahora la máxima importancia para el éxito. Estamos, queramos o no, en la época del «surrealismo» taurómico y los «fenómenos» más taquilleros imitan en lo que pueden las extravagancias publicitarias de Salvador Dalí.

La lidia clásica se ha olvidado en sus normas fundamentales y por ello se desprecia. De aquí el confusiónismo y la creciente degeneración artística de la fiesta.

Es de temer que el triunfo legítimo de un torero «a la antigua», torero de lidia eficaz y estocada sin trampa ni cartón, frente a un toro-toro, sólo sea un episodio esporádico en los anales de la tauromaquía contemporánea. El «surrealismo taurino» continuará imperando con toda su coreográfica teatralidad.

Los gustos del público han cambiado y los que viven dentro del negocio taurino —genete, en general muy avispada— saben bien que al público pagado no es conveniente llevarle la contraria.

## Tito en París

PARIS, 8.—El presidente Tito, de Yugoslavia, inicia hoy sus conversaciones políticas con las autoridades francesas. La presencia del dictador yugoslavo se ha visto deslucida en esta capital por la actitud de los refugiados de los Balcanes.

A las tres de esta tarde se entrevistará con Mollet en el palacio Matignon, y en la conferencia estarán presentes los respectivos ministros de Asuntos Exteriores Popovic y Pineau.

Se espera discutan sobre el cercano Oriente y Africa del Norte, sobre la nueva actitud soviética hacia el difunto Stalin y acerca de si Tito recibirá los aviones a reacción que pide a Francia y que también ha pedido a Rusia.—Efe.

**CARTELERAS DE ESPECTACULOS**  
**EMPRESA J. PEREZ GARCIA**  
**PRODUCTOR**  
 Continúa de 5'30 a 1  
 Sensacional programa doble no tolerado  
**El amor nació en París**  
 Pases 5'30, y 9'30  
**Julio César**  
 Pases 7'15 y 11

**Gran Hotel**  
 Continúa de 5'30 a 1  
**COMPLEMENTOS Y**  
 Estreno de la maravillosa producción dramática  
**"La espera"**  
 Pases 5'30, 7'25, 9'20 y 11'15

**CAPITOL**  
 Continúa de 5'15 a 1  
 Extraordinario programa doble no tolerado  
**Hotel Sahara**  
 Pases 5,30, 8'30 y 11'30  
**Hacia el fin del tiempo**  
 Pases 7 y 10

**EMPRESA L. M. S.**  
**Cinema Astoria**  
 Continúa de 5 a 1  
 Extraordinario programa doble tolerado  
**Como casarse con un millonario**  
 Pases 5, 8'15 y 11'30  
**El hombre de Kentucky**  
 Pases 6'30 y 10

**Teatro Circo**  
 Continúa de 5'30 a 1  
**COMPLEMENTOS Y ESTRENO**  
**La vida es maravillosa**  
 en gevacolor  
 No tolerada  
 Pases 5'30, 7'25, 9'20 y 11'15

## Información de la Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central de Albacete  
 Día 8 de Mayo de 1956

Interior 4 por 100 1951.....	81'75
Amortizable 3 por 100 1928/49.....	83'00
Id. 3 y medio por 100 1951.....	91'75
Id. 4 por 100 1951.....	10'00
Id. 4 1950.....	100'00
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100 con impuesto.....	84'75
Id. Id. Id. 4 y medio serie A.....	83,00
Id. Id. Id. 4 por 100 exentas.....	98,00
Id. Crédito Local Lotes de 500.....	100'10
Bancode España.....	829'00
Banco Central.....	666'00
Banco Español de Crédito.....	855'00
Banco Hispano Americano.....	710'00
Eléctricas Leonesas.....	270'00
Salto del Sil.....	325'00
Hidroeléctric del Chorro.....	176'00
Hidroeléctric Española.....	371'00
Iberduero (ordinarias).....	400'00
Salto del Nansa.....	179'00
Sevillana de Electricidad.....	181'00
Compañía Telefónica.....	345'00
Minas del Rif.....	544'00
Minero Siderúrgica Poferrada.....	748'00
Construcción Naval (preferentes).....	278'00
Metro de Madrid.....	198'50
General Azucarera.....	170'00
Dragados y Construcciones.....	263'00
Compañía Española de Petróleos.....	727'00
Material y Construcciones.....	250'00
General de Inversiones.....	206'00

La más rápida tramitación de sus préstamos especiales al 4'50 por 100 y ordinarios al 6 por 100 (Según la garantía);  
 Conel Banco Hipotecario de España se garantiza  
**José Ruiz Ballesteros**  
 Agente de la Propiedad Inmobiliaria y [de dicho Banco para esta capital y provincia.  
 Pida información a su despacho en ALBACETE, Mayor, 34.—Apartado 69.—Teléfono 17-63, que cuenta con la colaboración del de la  
**GESTORIA «ESPIBECH»**  
 para estos asuntos y los demás que le interesen. Caballero de Gracia 12—2.º—derecha.  
 Teléfonos 22—85—88 y 21—57—75 — MADRID

**IMPRESOS PARA CORRIDAS DE TOROS EN**  
**LA VOZ DE ALBACETE**

# Gerundios de la ciudad

## SEDUCIENDO

Dos famosas seducciones cambiaron por completo la fisonomía universal: la de Eva —mujer— y la de Cleopatra —cortesana—. Está por aclarar si ambas sabían lo que se hacían, como igualmente queda por dilucidar si Picatorres, aquel barbero de la calle de Gaona esquina a Concepción, tenía razón o no. Veréis: se celebraba un festival taurino organizado por su gremio y él actuaba de sobresaliente. Hubo un toro ante el cual desertaron los dos espadas del cartel. El presidente llamó a Picatorres y le ordenó que matara la res. Nuestro hombre dijo lo siguiente:

—Yo no debo ni puedo matar el toro mientras no hayan muerto en la plaza los matadores anunciados.

La seducción va siempre de bracet con el engaño cuando no con la perfidia. Menos mal que poetas y prosistas nos contentamos con hablar de bocas, ojos, líneas, conjuntos seductores, que a ninguna mujer desagrade un propo, y sabemos dejar a otros —y a otras— el uso de los respectivos participios pasivos.

La conjugación del verbo seducir, con ser tan fácil, está llena de una serie espantosa de bizantinismos, sobre todo en los tiempos presente y futuro. Ya estáis frescos si dáis la lección en voz alta.

Se seduce para el bien y para la perdición. ¿Qué cosa buena de la ciudad puede cautivarnos y qué cosas malas de la misma son capaces de hacer perder el equilibrio? Arriesgada pregunta cuya respuesta ha de ser simple y laconica: esto me gusta; esto no me gusta. Pero de 'abios para dentro, que luego viene la diversidad de opiniones y tenemos que apechugar con lo feo desprecian lo bonito

F. DEL CAMPO AGUILAR

# DEPORTES

## Mañana partido homenaje a Nicanor

### Interesante encuentro entre el Albacete y el Cartagena

Mañana en nuestro campo de deportes tendrá lugar un gran partido de fútbol, en homenaje a nuestro querido amigo y excelente jugador Nicanor.

En el encuentro se enfrentarán el Club local y la Cartagena. La calidad de los dos equipos contendientes ya es de por sí un gran aliciente para los aficionados; habida cuenta de la magnífica temporada futbolística desarrollada por el club de Cartagena, que ha llegado a jugar la Liga de promoción.

Pero el aliciente máximo de esta excepcional jornada deportiva no lo tenemos precisamente en la categoría del partido. Sabemos, además, que la Cartagena alineará a sus mejores hombres y que el desarrollo del encuentro ha de garantizar una espléndida tarde de fútbol. El interés de este encuentro se centra en tres otras razones de carácter afectivo, más profundas y sinceras.

En este partido, Albacete quiere rendir un homenaje a uno de sus jugadores más veteranos y entusiastas. Y ese jugador es Nicanor.

Sería absurdo que pretendiéramos descubrir a los aficionados la personalidad deportiva y humana de este gran hombre y extraordinario deportista. Nicanor cuenta, él lo sabe, con el cariño sincero entrañable, de todos los albacetenses, aficionados o no al fútbol. Y mañana es de justicia que todos, absolutamente todos acudamos al campo de deportes a tributar a este magnífico muchacho el testimonio de nuestra gratitud y de nuestra admiración.

Doce años consecutivos de defendiendo los colores de nuestro equipo ya es razón más que suficiente para merecer el agradecimiento de toda la afición. Pero además Nicanor ha puesto en la defensa de los colores de nuestro Club un entusiasmo y un cariño francamente conmovedores.

Y como obras son amores,

## Mañana se impone la Medalla del Mérito al Trabajo, a Pepe Isbert

### El acto tendrá lugar en Madrid

Como es sabido, con fecha 23 de marzo del año en curso, le fué concedida la Medalla al Mérito en el Trabajo, al ilustre actor don José Isbert Alvarruiz, tan vinculado a nuestra provincia y muy especialmente a la localidad de Tarazona de la Mancha y que cuenta en Albacete —como en toda España— con unánimes simpatías.

El acto de la imposición de la Medalla se celebrará mañana, día de la Ascensión en Madrid, en el restaurante «El Bosque» (Almansa, 77) donde se le ofrecerá una comil la homenaje al popular actor.

Ha sido organizado dicho acto, especialmente por la «Peña Taurina Albacete», de Madrid, que fué la que más se distinguió en la justa petición de la recompensa y se espera que sean muchos los albacetenses que mañana estén presentes en este homenaje, que coincide con la reaparición de «Chicuelo II» en el ruedo madrileño.

Nosotros agradecemos a don Angel Valenciano, la invitación que nos ha hecho, en nombre de la «Peña Taurina Albacete», y al no ser nos posible estar en el acto, adelantamos a Pepe Isbert, tan apreciado en esta casa de LA VOZ DE ALBACETE, nuestra felicitación entrañable y muy sincera.

## El Campeonato Nacional de Baloncesto y Balón-Volea del Frente de Juventudes

### Los partidos comenzarán a las doce

Se pone en conocimiento del público en general que las finales del XIII Campeonato Nacional de Baloncesto y Balón-Volea que estaba anunciado para las 11 de la mañana, será a las doce de la mañana y cinco de la tarde.

## El tiempo hoy

### EN ALBACETE

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos.

Temperaturas extremas: Máxima, 24,2 grados a las 14,25 horas de ayer; mínima, 4,8 grados a las 4,15 horas de hoy.

Cielo algo nuboso; nubes predominantes bajas; con una altura de 900 a 1.200 metros; viento dominante, calma; presión media, 707,9; humedad relativa media, 41 por 100.

## El Pleno de la Vuelta Ciclista a España

(Viene de la pág. PRIMERA)  
14. Botella, 1-23-01  
15. Serra, 1-23-0.

BAHAMONTES, SEGUNDO EN LA GENERAL. A 8 SEGUNDOS DE CORTADO

La clasificación general después de la etapa matinal, queda como sigue:

- 1.—Contorno (Italia), 74-40-48.
2. Bahamontes (España) 74-40-56.
- 3.—Bauvin (Francia), 74-41-13.
- 4.—Impanis (Bélgica) 74-42-14.
- 5.—Loroño (España) 74-42-20.
- 6.—Botella (España) 74-45-50.
- 7.—J. Bobet (Francia) 74-47-30.
- 8.—Chacón (Pirenaico), 74-48-51.
- 9.—Robinson (Sulza), 74-49-34.
- 10.—Van Stenbergen (Bélgica), 74-49-57.

## «Día 10.—Campeonato Nacionales de Baloncesto y Balón-Volea, de la Sección Femenina».

## La protección al niño

(Viene de la pág. PRIMERA)

requieren que la bondad brille siempre por encima de todas las otras cosas y si des de muy pequeños nos estoramos en que estos sentimientos inundan el espíritu infantil, no podemos ir contra ellos proporcionándoles cualquier clase de películas en sus espectáculos cinematográficos. Por último, la belleza, que forja el espíritu de ese mismo niño, ha de ser inculcada paulatinamente para la vida futura vaya siempre llena de este hermoso sentimiento.

En términos generales, las películas para niños deben reunir las siguientes condiciones:

a) Instructivas.—Películas que vayan instruyendo al niño en parte de los conocimientos que han de obtener en años sucesivos y que les faciliten sus estudios al mismo tiempo que constituyen una diversión.

Esas películas pueden comprender cosas tan interesantes como la vida de los animales o de las plantas, pequeñas narraciones históricas, bellezas arquitectónicas y del paisaje, reproducción de costumbres y vidas de las diversas regiones españolas, tanto en lo que afecta a sus costumbres, como música, trajes típicos, faenas del campo, juegos regionales, etc. etc., así como el estudio geográfico ameno; por ejemplo, el curso de los ríos desde su nacimiento hasta su desembocadura, con la proyección de las regiones más interesantes que atraviesan y de las poblaciones por las que pasan, así como los documentales en general, de interés para los niños mayores.

b) Serenitas.—Los niños tienen que realizar un gran esfuerzo de atención ante la proyección de las imágenes de la pantalla, las que por otra parte se suceden a una velocidad superior de la que deberían.

Son películas sencillas aquellas que sepan hacerse a base de los descubrimientos científicos; como por ejemplo, el telégrafo, la luz eléctrica, la radio, la televisión, etc.

También breves y sencillas biografías de los personajes más célebres resultan de un gran interés para la infancia.

c) Alegres.—El niño debe estar rodeado de un ambiente de alegría. Las preocupaciones, los disgustos y, no digamos, las disputas deben ser rigurosamente apartadas del oído y de la vista de los niños. Las películas han de ser por lo tanto, también alegres. Las escenas cómicas, las que producen hilaridad, llenan por completo las ansias de diversión infantil. Basta recordar las gratas carcajadas infantiles que se oyen ante cualquier escena llena de comicidad.

d) Amenas.—Se puede conseguir frustrar, instruir e incluso educar a través del cine sin producir recargo ni cansancio. Ante la pantalla resaltan las diferencias entre lo correcto y lo incorrecto, entre lo bueno y lo malo, entre la prudencia y la imprudencia, y los niños captan estas diferencias, con ansia, de superación por su parte. Por eso la amenidad no está en contraposición con la enseñanza, y siro que, al contrario, se educa mejor y más fácilmente cuando los pequeños espectadores gozan de la impresión visual que les atrae.

e) Morales.—En toda película, como en toda la conducta de las personas que rodean al niño, debe traslucir la moral. Si se dispone, como preconizamos, de películas infantiles, es fácil apartar todo aquello que pueda lesionar al alma tan tierna y en formación del niño. Las costumbres ejemplares, la narración de vidas de Santos, los hechos religiosos, etc., pueden ser intercaladas y deben serlo entre la filmoteca infantil.

f) Patrióticas.—Son siempre bien recibidos por los niños mayores espectáculos tales como Numancia, Sagunto, Guzmán el Bueno, etc., y por los pequeños el descubrimiento de América, en vuelo del «Plus Ultra» y otros hechos históricos. Además, son bien fijados en la imaginación que vienen en relación con sus conocimientos de Historia de España. Igualmente pueden ser reproducidos otros hechos importantes de la Historia Universal, considerando que deben filmarse solamente aquellos que tienden a la unión de los pueblos y no a la separación o creación de odios entre unas y otras naciones.

## Información del Gobierno Civil

Esta mañana, el Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, ha recibido en su despacho oficial, las siguientes visitas: Ilmo. señor don Luis Martínez de la Ossa, alcalde de la ciudad.

Don Juan Serna Rubio.  
Don Francisco Maiquez Sánchez.

Don Estanislao Masía Alonso.

D.ª Clementina Murcia.  
Don Vicente Albiar Argandoña.—Alcalde de Fuentealbilla acompañado del primer teniente de alcalde.

Don Antonio Pastor Vera.—Alcalde de Pérola.

Don Otoniel Ramírez, médico forense, jubilado.

Don Pedro Montesinos Moreno

Don Gaspar Quintanilla Vázquez, Alcalde de Barrax acompañado de don Jesús Vico Olivares.

Don Antonio Cano Cano y esposa.

D.ª María Alameda Aguayo.

Don Antonio Martínez García, alcalde de Tobarra.

Sr. secretario del Ayuntamiento de Povedilla.

Don Clemades Sáez Minguez, alcalde y jefe local de Higuera.

Don Antonio Paños Martínez.

Don José Moreno Díaz y don Abelardo Sanz Ramírez, de Pozohondo.

Don Ecequiel Jiménez Royo, de Casas de Juan Núñez.

Don Angel Ortiz Alcarria.

Don Constantino Henares Albaladejos, de La Herrera.

Hermanas del Ave María del Barrio de la Estrella.

Don José Sánchez García, alcalde de Pozohondo acompañado del secretario del Ayuntamiento.

D. Andrés Jiménez García, jefe del Grupo de Molinos Maquileros y secretario.

Don Francisco Solera, corresponsal de «El Alcázar».

Don Juan de Dios García Collado, alcalde de Montealegre.

Don Jesús Ramírez Fernández, jefe local del Movimiento, delegado local Sindical, diputado Provincial y don Daniel Pérez, de Yeste.

Don Juan Luis Marroquín Cabiedas, presidente de la Federación Nacional de Sociedades de Sodomudos de España, acompañado del señor delegado de la Federación en Albacete.

## Se aplaza (por 3.ª vez) la explosión de la Bomba "H"

ISLA ENIWETOK, 9.—Ha sido aplazada la explosión de una bomba de hidrógeno por espacio de otras 24 horas, debido a los vientos reinantes que amenazan con llevar la ceniza radioactiva a zonas habitadas.

La prueba ha sido fijada para el viernes por la mañana. Es este el tercer aplazamiento que se lleva a cabo en cuatro días.—Efe.